

Nouveau concept Sport d'élite – bilan de la première année



Premiers succès et quelques modifications

Plus d'une année et demie se sont déjà écoulées depuis que les délégués ont approuvé le concept Sport d'élite lors de l'AD de début mars 2012. C'est le moment de passer en revue la 1ère année de la mise en pratique du concept Sport d'élite. Du point de vue sportif, la promotion de l'équipe Messieurs dans la 2ème division lors des derniers CE était un moment fort et une grande surprise. L'équipe des **garçons U18** montrait également une performance extraordinaire dans le cadre des CE Jeunesse 2013 à Ostrava : terminant à la 14ème place, elle monte en 1ère division. Avec leur qualification pour les

quarts de finale du STTOL, les joueuses d'élite Rachel Moret et Rahel Aschwanden montraient à leur public ce dont elles sont capables. Plusieurs médailles et exploits internationaux dans le domaine de la relève font par ailleurs espérer des succès encore plus importants à l'avenir. Des adaptations ciblées dans le domaine du Sport d'élite doivent en ouvrir la voie.

Texte : Georg Silberschmidt/Thomas Neuenschwander, photos : René Zwald/zvg

En plus des succès d'Elia Schmid, Lionel Weber (les deux de l'équipe des garçons U18 et de l'équipe Messieurs), Nicola Mohler, Nicolas Champod (équipe Messieurs), Gaël Vendé et Julien Märki (équipe des garçons U18) et de Rahel Aschwanden et Rachel Moret, d'autres Suisses attiraient l'attention avec de belles performances face à la concurrence internationale solide au cours de ces derniers mois :

- Nicola Mohler/Rachel Moret : qualification pour le 2ème tour principal des CM après avoir battu les WR 111/111 !
- Simon Schaffter : 2ème place en U15 lors du Funchal Open
- Pedro Osiro Shinohara : victoire en U13 à Bietigheim
- Lars Posch : victoire en U13 en Lorraine
- Dimitri Brunner : victoire en U15 lors de l'Andro Kids Cup Düsseldorf
- Lionel Weber avance du WR 900 au 649
- Elia Schmid avance du WR 1127 au 889
- Camille Linke atteignait 3x, Dimitri Brunner 2x le tour principal lors de tournois du Junior Circuit
- Céline Reust battait la WR 301 lors du French Open



Réorganisation des entraînements dans les centres d'entraînement

Pour obtenir de tels succès, il faut se priver de beaucoup de choses dans la vie quotidienne. Au cours de ces dernières années, l'attitude des joueurs du cadre face au Sport d'élite s'est considérablement améliorée. Toutefois, seulement peu de joueurs sont disposés à prendre le chemin difficile du Sport d'élite afin d'intégrer un jour les Top 200 du classement mondial. Cela se reflète surtout dans la participation aux entraînements dans les centres d'entraînement qui était nettement inférieure aux attentes. Cela a entraîné des recettes beaucoup plus modestes par rapport au budget en ce qui concerne les participations des joueurs. Pour la saison 2013/14, les entraînements dans les centres d'entraînement ont par conséquent été réorganisés. Au lieu de prendre en charge 100% des salaires des entraîneurs, STT verse désormais des forfaits; la participation des athlètes est par contre supprimée. Tous les centres d'entraînement bénéficient en outre des contributions pour la promotion des espoirs J+S.

Autres changements pour la saison 2013/14 :



- Introduction de camps de détection pour la détection précoce des joueurs U9/U11
- Les sélections des talents locaux ont lieu sur le plan local (clubs/AR)
- Sélection des talents PISTE : les tests ont été révisés et adaptés aux exigences spécifiques au tennis de table; tous les joueurs du cadre - et d'autres joueurs sur demande (wildcard) - sont admis
- Introduction de dossiers d'athlète pour tous les joueurs du cadre A et B
- Possibilité de prendre part à des tournois internationaux et à la WSA pour tous les joueurs du cadre
- La rencontre annuelle des entraîneurs est désormais une obligation; cela doit permettre en particulier de garantir une meilleure communication et une „unité de doctrine"
- Plus de séances de la commission du sport afin d'améliorer la communication et le contrôle financier.

L'appartement de STT à Vienne est vivement utilisé

Heureusement que les moyens financiers supplémentaires disponibles avec l'augmentation de la licence ont permis de participer à nettement plus de compétitions et de camps d'entraînement par rapport au passé et de proposer des centres d'entraînement. En plus de la résidente permanente Rahel Aschwenden, l'appartement de 4 pièces loué à la Werner-Schlager-Akademie (WSA) accueillait régulièrement des membres du cadre suisse qui pouvaient s'y rendre pour s'entraîner dans l'un des meilleurs centres d'entraînement d'Europe. Durant les Championnats d'Europe, les deux équipes nationales suisses y résidaient donc également. L'appartement est en outre aussi de plus en plus sous-loué à des joueurs étrangers qui souhaitent s'entraîner une semaine ou deux à la WSA.



Lionel Weber en route pour Nanjing

Dernièrement, Lionel Weber a obtenu une bourse de 8'900 dollars de l'Olympic Solidarity, un programme de développement du comité international olympique. Cela permettra au meilleur joueur U18 suisse de se préparer de manière optimale pour le tournoi européen de qualification pour les Jeux Olympiques de la Jeunesse (Youth Olympic Games) qui auront lieu à Nanjing/Chine en août 2014. Les qualifications se dérouleront les 10/11 février 2014; les quatre meilleurs joueurs du tournoi se qualifieront pour Nanjing. Si l'on se réfère à la situation actuelle, Lionel Weber y sera environ la tête de série no. 8. L'argent doit en particulier servir à financer des partenaires d'entraînement solides et des camps d'entraînement. Dans le prochain numéro de Sidespin, vous découvrirez un article plus long consacré à Lionel Weber et à son chemin qui le mènera à Nanjing.
